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ATA DA 07ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 10ª 1 
REGIÃO-MG, REALIZADA EM 06/06/2011. 2 

07ª SESSÃO ORDINÁRIA 3 

Aos 06 (seis) dias do mês de junho de 2011, em sua sede, à Rua Paraíba, 777, o Conselho Regional de 4 
Economia – 10ª Região – MG realizou a sua 07ª Sessão Ordinária, com a presença dos Conselheiros e 5 
Economistas: Daniela Almeida Raposo Torres, Carlos Sidnei Coutinho, Cândido Luiz de Lima 6 
Fernandes, Cláudio Gontijo, Lourival Batista de Oliveira Júnior, Fabrício Augusto de Oliveira, José 7 
Roberto de Lacerda Santos e Antônio de Pádua Galvão; Assessora Jurídica, Dra. Gabriela Ferrari Veras; 8 
e Gerente Executivo, Flávio Vidigal de Carvalho Pereira. Abertura dos Trabalhos: às 18h00min, deu-se 9 
início à reunião, com a palavra o Presidente Cândido Luiz de Lima Fernandes, que presidiu a mesa e 10 
convidou para assessorar a Assessora Jurídica, Dra. Gabriela Ferrari Veras, e o Gerente Executivo, 11 
Flávio Vidigal de Carvalho Pereira. 12 

QUESTÃO DE ORDEM – O Presidente Cândido Luiz de Lima Fernandes apresentou a justificativa 13 
pela ausência do Conselheiro Pedro Paulo Moreira Pettersen que, em função de compromissos 14 
profissionais, não pôde comparecer. Foi colocada em votação a aceitação da justificativa pela ausência, 15 
sendo aprovada pelos Conselheiros. O Presidente Cândido informou aos presentes que poderia ser 16 
iniciada a reunião plenária. O Presidente passou aos trabalhos. 17 
I - EXPEDIENTE:  18 

1- LEITURA/RETIFICAÇÃO/APROVAÇÃO DA ATA 06ª REUNIÃO PLENÁRIA DE 19 
02/05/2011 - O presidente solicitou aos presentes que lessem a ata. O Conselheiro José Roberto solicitou 20 
a inclusão de posicionamento sobre Cancelamento de Registro. Em ato contínuo, foi aprovada por 21 
unanimidade e assinada pelos conselheiros a ata da 06ª Reunião Plenária. 22 
2- FORMAÇÃO DA COMISSÃO ELEITORAL DE 2011 – O Presidente Cândido iniciou o tema, 23 
informando aos conselheiros que aqueles que fossem concorrer à eleição não poderiam participar da 24 
Comissão, assim como funcionários. Passou a palavra ao Gerente Executivo, que informou que já havia 25 
consultado a Conselheira Suplente Alice Maria Souza Toscano para que ela fosse a Presidente da 26 
Comissão Eleitoral. A Conselheira Alice aceitou. Que havia consultado o Conselheiro Efetivo Lourival 27 
Batista de Oliveira Júnior para a Presidência da Mesa. O Conselheiro Lourival aceitou. E, como o 28 
terceiro membro, o Conselheiro Suplente Roridan Penido Duarte. O Conselheiro Roridan aceitou. E, 29 
como membro suplente, a Conselheira Efetiva Daniela Almeida Raposo Torres. O Presidente Cândido 30 
perguntou se algum Conselheiro presente gostaria de participar da Comissão. Como não houve mais 31 
candidatos para a Comissão Eleitoral de 2011, o presidente colocou em votação a formação da Comissão. 32 
Todos os Conselheiros presentes aprovaram a Comissão Eleitoral apresentada para as eleições de 2011. 33 
3- APROVAÇÃO DA REFORMULAÇÃO ORÇAMENTÁRIA DE 2011 - O Presidente Cândido 34 
Luiz de Lima Fernandes iniciou dizendo que era necessária a reformulação do orçamento de 2011 e 35 
passou a palavra ao Conselheiro Fabrício, presidente da CTC. O Conselheiro Fabrício explicou as 36 
alterações e os motivos para a reformulação. Ficou deliberado que o valor a ser destinado para a conta 37 
“Eventos” será de R$50.000,00 (cinqüenta mil reais). O Presidente Cândido colocou em votação a 38 
reformulação orçamentária de 2011. A reformulação foi aprovada de forma unânime. 39 
4- COMITÊ EDITORIAL – O Presidente Cândido passou a palavra para a Conselheira Daniela. A 40 
Conselheira apresentou a minuta da resolução que trata do Comitê Editorial. Fez algumas considerações 41 
acerca da minuta. O Conselheiro José Roberto perguntou se somente Conselheiros poderiam participar 42 
do Comitê. A Conselheira Daniela informou que qualquer Economista poderá compor o Comitê. Após 43 
debates, ficou deliberado que será definida para o próximo ano uma verba a ser destinada para gastos 44 
com publicações e definição da política de apoio. Na plenária do dia 04 de julho será apresentada uma 45 
nova minuta. O Presidente Cândido, informou que foi solicitado também que a Conselheira Daniela 46 
apresentasse um questionário a ser enviado às Delegacias, para levantar a atual situação. A Conselheira 47 
Daniela apresentou uma prévia do questionário. Após debates, ficou decidido que a Conselheira irá 48 
apresentar um novo questionário na plenária do dia 04/07/2011.  49 
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5- APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO MENSAL DO DEPTO. DE FISCALIZAÇÃO - 50 
ABRIL/2011 – O Presidente passou a palavra ao Gerente Executivo. O Gerente informou sobre o 51 
trabalho do setor de Fiscalização nos meses de Abril e Maio de 2011. Disse que a fiscalização é dividida 52 
em pessoa física, pessoa jurídica e mercado de trabalho. Após explicação de cada parte da fiscalização, 53 
informou que o trabalho de fiscalização nas 50 maiores prefeituras de Minas Gerais e 150 maiores 54 
empresas do Estado, definido na plenária de março, está em andamento. O relatório informou que está 55 
fiscalizando o Concurso da DATAPREV e que solicitou a procuradoria do Conselho a impetração de 56 
mandado de segurança. Dada a palavra à procuradora do conselho, esta informou que o Mandado de 57 
Segurança foi distribuído nesta data e que ao receber as publicações do andamento da referida informará 58 
sobre os resultados. Esclareceu, por fim, sobre a situação das ações de exibição de documentos em curso. 59 
6- INDICAÇÃO DE ECONOMISTAS (03) PARA O PRÊMIO PERSONALIDADE 60 
ECONÔMICA DO ANO – O Presidente Cândido solicitou aos presentes que fossem apresentados três 61 
nomes para o Prêmio Personalidade Econômica do Ano. Que os indicados deveriam ter expressão 62 
nacional. Após debates, ficou deliberado que os indicados serão a Presidente Dilma, o Ministro Fernando 63 
Pimentel e o ex-ministro Paulo Haddad. 64 
7- PRÊMIO MINAS DE ECONOMIA 2012 – O Presidente Cândido passou a palavra ao Gerente 65 
Executivo. O Gerente informou que foi procurado pelo representante do BDMG para discutir sobre o 66 
PME de 2012. Que o Banco apresentou a proposta de promover o Prêmio em âmbito nacional, mas 67 
abordando temas ligados ao estado de Minas Gerais. O Conselheiro Lourival disse que já foi tentado esse 68 
formato, mas não houve sucesso. Disse que se o PME for nacional irá competir com o prêmio promovido 69 
pelo COFECON. O Conselheiro Cláudio Gontijo disse, que se o PME for nacional, estará 70 
desprestigiando as escolas de Minas Gerais. Que poderia ser criada uma categoria exclusiva para os 71 
estudantes de Minas Gerais. Ficou deliberado que o Conselho irá aprofundar a discussão sobre esse tema 72 
com o BDMG. 73 
8- RESOLUÇÃO QUE TRATA DA EMISSÃO DE CERTIDÕES – O Presidente Cândido passou a 74 
palavra a Assessora Jurídica. A advogada informou que o Conselho não tem uma resolução que 75 
regulamenta a emissão de certidões. Que hoje as certidões são emitidas de acordo com a Consolidação. 76 
Que para fazer a Resolução ela ordenou os pontos da Consolidação. Informou dos procedimentos 77 
realizados hoje para emissão de qualquer certidão. O Conselheiro José Roberto disse que o COFECON 78 
está aprovando a norma que regulamenta a ART. Que, para ele, mesmo com a regulamentação pelo 79 
Federal, o dispositivo não atende todas às necessidades, que deveria definir antes qual a técnica a ser 80 
aplicada e definir os critérios para execução da atividade. Baseado nessas definições, poderia ser 81 
explicada a diferença entre habilitação e especialização. Que poderíamos aprovar a Resolução do 82 
CORECON-MG, mas que teremos que seguir o COFECON, após este aprovar a sua Resolução. O 83 
Conselheiro Galvão pediu explicações sobre o motivo da emissão da ART. O Conselheiro José Roberto 84 
disse que o motivo é mostrar a sociedade que o profissional é tecnicamente responsável. O Conselheiro 85 
Federal Marcelo disse que a ART serve para atestar a competência do profissional para realizar o 86 
trabalho. Que o COFECON já aprovou a ART em plenária, faltando apenas a publicação no DOU. Após 87 
debates, ficou deliberado por aguardar a Resolução do Conselho Federal de Economia. 88 
9- APOIO FINANCEIRO: ASSEMG – O Presidente Cândido informou aos presentes que o 89 
CORECON-MG recebeu pedido de apoio financeiro da ASSEMG, para realização no dia 12 de Agosto 90 
de 2011, do V Prêmio Minas Gerais de Desenvolvimento Econômico em Belo Horizonte. Recebeu 91 
também uma proposta para publicação na Revista Mercado Comum, para publicar matéria alusiva à 92 
comemoração do Dia do Economista. Que a proposta da Revista Mercado Comum é a publicação em 02 93 
(duas) páginas, ao custo de R$8.000,00 (oito mil reais). E que por força da Resolução que trata de apoio 94 
financeiro, solicita deliberação da plenária sobre esse tema. Disse que, no evento da ASSEMG, está 95 
prevista a realização de três palestras sobre economia e desenvolvimento econômico mineiro e brasileiro, 96 
com os Economistas Dorothea Werneck, escolhida Economista Destaque do Ano, Carlos Alberto 97 
Teixeira de Oliveira e Paulo Eduardo Rocha Brant. Que a ASSEMG apresentou uma planilha de gastos 98 
para o evento e pede apoio financeiro no valor de R$12.000,00 (doze mil reais). Após debates, 99 
considerando que os requisitos para concessão de apoio financeiro foram preenchidos, ficou deliberado 100 
que o CORECON-MG irá conceder o apoio financeiro no valor de R$8.600,00 (oito mil e seiscentos 101 
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reais). Ficou deliberado também que o CORECON-MG irá propor a ASSEMG uma maior participação 102 
do Conselho na organização do Prêmio em 2012. O Presidente informou que esse evento faz parte do 103 
calendário de comemoração dos 60 anos da profissão do Economista. O presidente solicitou deliberação 104 
sobre a publicação de matéria na Revista Mercado Comum. Ficou deliberado que poderá ser publicada 105 
01 (uma) página na Revista Mercado Comum, pagando o valor de R$4.000,00 (quatro mil reais).   106 

II – ORDEM DO DIA: 107 

1- DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS DE REGISTRO, 108 
CANCELAMENTO, SUSPENSÃO E REMISSÃO – 109 

► PROCESSOS DE REGISTRO QUE FORAM APRECIADOS E 110 
HOMOLOGADOS: 111 

Registros Profissionais de Pessoa Física:  112 

1) José Tadeu Fajardo RD  3110      
2) Julia Munhos Onodera -  (Apresentou Diploma) RD 7025 
3) Camilla Ferreira Bonfim - (Apresentou Diploma) RD 7056 
4) Leonardo Miranda Frossard - (Apresentou Diploma) RD 7201 
5) Rogerio De Araujo Eliziario - (Apresentou Diploma) RD 7515 
6) Ada Luisa Vieira Rodrigues - (Apresentou Diploma) RD 7585 
7) Tabata Gloria Coelho - (Apresentou Diploma) RD 7607 
8) Marcus Vinicius Almeida Oliveira - (Apresentou Diploma) RD 7640 
9) Gustavo Simao Lima RD 7688 
10) Diego Severino Rossi De Oliveira RD 7689 
11) Renato Vianna Do Valle Junior RD 7690 
12) Gabriel Gaviao Avelino De Mello RD 7691 
13) Renata De Bessa Rachid Diniz RD 7692 
14) Rosamalena Rabelo E Souza RD 7693 
15) Fernanda Vaz Gontijo Cardoso Cancado RD 7694 
16) Humberto Lattanzio Da Cunha Andrade RD 7695 
17) Cecilia Borgatti RD 7696 
18) Fernanda Da Cruz Ferreira RD 7697 
19) Denise Marangon RD 7698 
20) Jose Gilson Carvalho De Oliveira RD 7699 

► PROCESSOS DE CANCELAMENTO DE REGISTRO: 113 
Processo de Cancelamento de Registro – Pessoa Física – Deferido: 114 

 Processo n.º Tipo Nome do Economista Nº Registro  

01) 006/2011 Cancel. Outra Profis. DAMARES LUIZA DE FREITAS NEVES RD  6408 

02) 053/2011 Cancel. Outra Profis. LUIS HUMBERTO MONTEIRO RD  5985 

03) 064/2011 Cancel. Outra Profis. WELLINGTON DE MELO E SILVA RD  4074 

04) 
065/2011 

Cancel. Outra Profis. MARIA SUELI VIANA M. FURTADO DE 
SOUZA 

RD  2854 

05) 069/2011 Cancel. Outra Profis. JONATHAN DE SOUZA MATIAS RD  7601 

06) 096/2011 Cancel. Outra Profis. HENRIQUE JOSE REIS PINTO RD  5982 

07) 098/2011 Cancel. Outra Profis. VLADIMIR FARIA DOS SANTOS RD  7561 

08) 099/2011 Cancel. Outra Profis. CLÁUDIO FRANCISCO REZENDE RD  6695 

09) 105/2010 Cancel. Outra Profis. WESLLEY ALVES DE MIRANDA RD  6003 

10) 113/2010 Cancel. Outra Profis. MARCIA SANTOS RAMOS RD  4488 
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11) 168/2010 Cancel. Outra Profis. PATRICIA APARECIDA SANTIAGO RD  5848 

12) 070/2011 Cancel.Aposentadoria ILDEFONSO PERRY RD  3042 

13) 071/2011 Cancel.Aposentadoria RONALDO JOSE DE MOURA LIMA RD  1318 

14) 073/2011 Cancel.Aposentadoria PAULO CÉSAR COSTA VIEIRA RD 3273 

15) 076/2011 Cancel.Aposentadoria EDMAR ELEUTERIO GONTIJO RD  1360 

16) 079/2011 Cancel.Aposentadoria MARCIA BELCAVELLO RD  1737 

Processo de Cancelamento de Registro – Pessoa Jurídica – Deferido: 115 

 Processo n.º Tipo Nome da Empresa Nº Registro  

01) 075/2011 Cancel.Encer.atividades H.G. CONSULTORIA LTDA RD  534 

02) 080/2011 Cancel./Paral.atividades CONSULTRADE SERVICOS LTDA RD  693 

Processo de Cancelamento de Registro – Pessoa Física – Indeferido: 116 

 Processo n.º Tipo Nome do Economista Nº Registro  

01) 056/2011 Indeferimento GALBAS PIRES DOS SANTOS RD   4456 

► Processos de SUSPENSÃO de Registro: 117 
Processo de Suspensão de Registro – Pessoa Física – Deferido: 118 

 Processo n.º Tipo Nome do Economista Nº Registro  

01) 067/2011 Suspens. Desemprego HUGO OLIVEIRA VALLADARES RD 7335 
                        Processos em Diligência 119 

 Processo n.º Tipo Nome do Economista Nº Registro  

01) 007/2010 Diligência JOSE CORDEIRO VIEIRA NEVES RD  6728 

02) 078/2011 Diligência BRUNO CORDEIRO VARTULI RD  6245 

Processo 108/2010 deferido, pelo Conselheiro Antonio de Pádua Galvão,  na Plenária de 13/09/2010, 120 
retorna em devolução pelo COFECON, para que o Conselheiro fundamente expressamente o 121 
cancelamento do registro profissional, assim como, a remissão de débito solicitada pelo economista, com 122 
base na documentação apresentada pelo mesmo (laudo médico - doença neurodegenerativa, CID 10: 123 
G20, receita médica, laudo pericial e carteira de trabalho), e homologado, pela sessão Plenária de 124 
06/06/2011. 125 
III – INFORMES: O Presidente Cândido, passou a palavra ao Conselheiro Federal Marcelo Pereira de 126 
Mendonça. O Conselheiro Federal informou que o Conselheiro Federal Wilson Benicio Siqueira iria 127 
participar da reunião, mas que, por motivos pessoais de última hora, não pôde comparecer. Que, além do 128 
informe sobre a ART já relatado, juntamente com o Conselheiro Federal Wilson, a pedido da Assessora 129 
Jurídica, relatou junto ao Presidente do COFECON e demais Conselheiros, na última plenária do 130 
Conselho Federal, sobre a regulamentação da anuidade. Que o presidente do COFECON disse que já está 131 
ciente do assunto e já está tomando providências. Que fez uma solicitação ao Presidente Waldir que, 132 
igualmente à OAB, encaminhasse um ofício à Presidente Dilma solicitando a participação dos 133 
Economistas no Comitê que analisa os gastos com a Copa do Mundo de Futebol. O Conselheiro Marcelo 134 
solicitou que o CORECON-MG divulgue o banner do Congresso Nacional de Economia de 2011. Que o 135 
COFECON irá lançar nova logomarca. O Presidente Cândido, informou que nesse mês de junho será 136 
realizado no Rio de Janeiro, o Encontro de Economistas do Sudeste, nos dias 15, 16 e 17, no auditório da 137 
FIRJAN. Que o Conselheiro Galvão solicitou a sua participação no evento. Após debates, foi aprovada a 138 
participação. Que o Conselho está negociando com o SEBRAE o lançamento de um Prêmio onde todos 139 
os alunos de economia poderiam participar. A Conselheira Daniela informou da palestra sobre incentivo 140 
à profissão na UFSJ. O Conselheiro José Roberto informou que está preparando um Curso de Perícia 141 
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Econômica, dentro da proposta do planejamento estratégico dos cursos de curta duração. O Presidente 142 
Cândido informou da situação atual dos processos trabalhistas. A assessora jurídica informou que, após 143 
pesquisa de mercado, foi contratada a empresa para elaboração do Plano de Cargos de Salário. O Gerente 144 
Executivo informou que o CORECON-MG foi convidado para participar do ExpoUna, para divulgar a 145 
profissão do Economista para alunos do ensino médio. Que o CORECON-SP solicitou que o Conselho 146 
enviasse para participar da Gincana em Bonito quatro ou cinco duplas. Por não ter disponibilidade 147 
orçamentária nem tempo hábil para escolha dos participantes, ficou deliberado que o CORECON-MG 148 
não enviará representantes. O Presidente Cândido informou que, na plenária de Julho, o Conselheiro 149 
Federal José Eustáquio irá participar. 150 

ENCERRAMENTO – O Senhor Presidente encerrou os trabalhos, dos quais eu, Flávio Vidigal de 151 
Carvalho Pereira, lavrei a presente Ata que, depois de lida e achada conforme, vai assinada por mim, pela 152 
assessora jurídica, Gabriela Ferrari Veras e pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros Regionais 153 
Efetivos presentes.  Sala das Sessões, 06 de Junho de 2011, 21h15min. 154 
 155 
 156 

Cândido Luiz de Lima Fernandes 

Presidente do CORECON-MG 

 

 

Flávio Vidigal de C. Pereira 

Ger. Executivo CORECON-MG 

Gabriela Ferrari Veras 

Assessora Jurídica CORECON-MG 

 

Daniela Almeida Raposo Torres 
Conselheira 

Carlos Sidnei Coutinho 
Conselheiro 

Pedro Paulo Moreira Pettersen 
Conselheiro 

 
 
 

Fabrício Augusto de Oliveira 
Conselheiro 

 
 
 

Claudio Gontijo 
Conselheiro  

 
 
 

Lourival Batista de O. Júnior 
Conselheiro 

 
 
 

José Roberto de Lacerda Santos 
Conselheiro 

 

 

 
 

Antônio de Pádua Galvão 

Conselheiro  

 
 
 
 

 157 


